

La Voz de Menorca

Numero suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X, Número 3457

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España 1'75
Extranjero 2'50

Mahón viernes 27 de Agosto de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

PIANOS

DE CUERDAS CRUZADAS

Sabltimé marca

R. MARISTANY

A plazos 5 DUROS mensuales

10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable.

Casa fundada en 1870

Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios.

18, Plaza Cataluña, 18

BARCELONA

Referencias, M. Beltrán Llabrés, San Fernando, 34-Mahón

AUTOMÓVILES DE DION-BOUTON

Mercedes, Renault, Mitchell, Imperial y otras marcas.

Motocicletas YNDIAN

MOTO-ROUE

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Además se facilitan datos sobre automóviles de ocasión.

Referencias, D. Juan T. Vidal, Doctor Orfila, 10.-Mahón

ESPAÑA, AGREDIDA

Los dos buques españoles que, dentro de las estrictas prescripciones del Derecho internacional marítimo, sin ninguna clase de contrabando de guerra, navegaban indefensos por aguas libres, por esa «Maré liberum» así denominada por Grotius en pleno siglo XVII, en su célebre Tratado «De juris pacis et belli», representaban un pedazo del territorio español, una encarnación de la Patria, que bajo su bandera neutral creía verse libre de toda agresión.

Ejercían esos buques licito comercio, llevaban los productos del suelo español a un territorio amigo. En el «Libro de los Proverbios» de esa Biblia, que el emperador de Alemania tiene—según dice—a la cabecera de la cama, se compara a la perfecta madre de familia con «a nave del comerciante, que lleva por todas partes la prosperidad y la riqueza».

El emperador de Alemania no puede estar quejoso de España en estos momentos, cuando sus súbditos y los inconscientes lacayos españoles que tiene a su servicio ejercen propiamente antinómicas repartiendo hojas subversivas contrarias a las instituciones, papetuchos que se reparten públicamente en los comercios, que se nos envían por correo, para mortificarnos o para atraernos.

En algunos templos de Madrid se han estado predicando sermones para ensalzar al kaiser y denigrar a los aliados, aun siendo tan católicos como los belgas, tan marines como los infelices sacerdotes de Lovaina, fusilados como rehenes, tan inocentes como los desgraciados españoles cuyo asesinato se tasó en 11240,000 pesetas. Puede calificarse así, dentro del derecho, pues si se les hubiese matado en lucha o por justa causa, no habría lugar a indemnización.

Creemos que el kaiser, supremo pontífice de la Iglesia reformada alemana, no puede quejarse del elemento oficial, de los fieles católicos romanos españoles y de la mansedumbre de este pueblo que por mucho menos motivo se produjo en muy distinta forma, hace treinta años, contra el mismo Imperio alemán.

Nación de eunucos debe juzgarnos al vernos hoy tan sufridos, tan humildes, lamiendo como corderos el cuchillo que nos hiere. Sin duda por este convencimiento, quiere el Gobierno alemán aterrorizarnos de una vez, atacando a nuestros bravos abnegados marinos mercantes, arrojando nuestro comercio, concluyendo con nuestra vida económica, contra la que estuvieron haciendo infame campaña unos aventureros alemanes establecidos en el Norte de Africa.

Este es el objetivo que persiguen los alemanes y unos cuantos malos españoles, cuyas ilegales, inconcebibles propiendas se está tocando con una punible, temeraria pasividad.

A la puerta misma del Banco de España ha estado a punto de producirse ayer mañana una desagradable cuestión, que da idea de los arrebatamientos a que llegan algunos infames sicarios de la reacción que venimos padeciendo. Condenábase en un grupo el incalificable atentado alemán contra nuestro pabellón y contra las vidas y haciendas de súbditos españoles, completamente neutrales, cuando uno de los circunstantes, conocido por sus aficiones jesuíticas, dijo estas palabras: «Hemos de convenir que los alemanes tienen un excelente ojo clínico, pues el «súbdito» era de un republicano y aliadófilo como Horacio Echevarrieta, y la tripulación del «Peña Castillo» fué de las más intransigentes durante la última huelga.»

Tal indignación produjeron aquellas malvadas manifestaciones, que a algunos de los presentes estuvieron a punto de agredir al repugnante personaje, que tuvo que alejarse en su automóvil, que—por fortuna para él—estaba esperando.

Creemos ese episodio porque da idea de la degradación a que hemos llegado—preciso es decir—por la inactuación de las izquierdas españolas, por la parcialidad manifiesta del Gobierno, por la falta general del patriotismo que existe aún cuando se produjo el conflicto de las Carolinas. Pero el latigazo moral a la nación ha sido ahora tan terrible, que hemos visto con viva satisfacción que el pueblo se ha despertado y acude a nosotros reclamando nuestro apoyo para solicitar imperiosamente reparaciones inmediatas, públicas y solemnemente, sin salvedades ni subterfugios.

Si el actual Gobierno sigue paseando por las pajas—en paños mayores o menores—la percepción de la gravedad de la situación, si no puede conseguir que Alemania le merezca el debido respeto, consideración y el debido respeto a nuestra bandera y la vida y hacienda de los españoles en el mar, mucho tememos el riesgo que pueda correr la existencia e intereses de los súbditos germanicos en tierra. A hacer esta advertencia al Gobierno, con toda la lealtad que informa nuestros actos, creemos prestarle un positivo, eminente servicio. Venir a estas alturas con artificiosos distinguos ante hechos como los que acababan de realizarse, será una desestabilizadora política que puede provocar muy graves complicaciones.

(De «El País»)

SOL Y ORTEGA

Nuestro queridísimo amigo el doctor don Federico Llarzá, cuyo cariño por el señor Sol y Ortega es de todos conocido, ha publicado las siguientes líneas en «El Liberal» de Barcelona al cumplirse el aniversario de la muerte del gran jurisconsulto y orador:

Cumplense dos años que desapareció para siempre la figura del gran patriota y eximio republicano don Juan Sol y Ortega. Ni el tiempo ni la forzada ausencia cambian en nada el afecto y admiración que profesamos al que fué en vida nuestro insigne maestro, y como hace dos años lloramos hoy su muerte y deploramos para la patria y para la República su desaparición del mundo de los vivos. Pobre ofrenda es la de nuestro humilde recuerdo; pero queremos hacer constar que junto con sus máximas y sus enseñanzas se guarda su memoria viva e incólume en nuestro pecho.

F. Llarzá.

22 Agosto 1915

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 25 de Agosto de 1915.

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal y Olivar, asistiendo los concejales señores Pons Stiges, Pons Zabala, Serra, Coll, Bosch, Olives y Panedas.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder los siguientes permisos: A don Antonio Riudavets Amengual para convertir la ventana en puerta de la casa núm. 20 de la plaza del Retiro.

A don Miguel Coll Riudavets para colocar dos ventanas en el almacén número 16 de la Rampla de la Abundancia.

A don Juan Carreras antes Amorós para reconstruir la pared de los cercados de la noria de San Matxani con el camino Vert.

Ordenar al propietario de los almacenes núms. 20 y 27 del Andén de Levante la inmediata demolición por ruinosas de las escaleras que comunican con la vía pública.

Aprobar varias cuantías.

Aprobar la tasación por 48 pesetas de la tasa de terreno que don Antonio Camps cedió a la vía pública en el segundo kilómetro de la carretera de San Luis.

Nombrar a don Gabriel Rodríguez Alonso guardia municipal con el sueldo anual de 900 pesetas que figura en presupuesto por haber sido propuesto por la Junta calificadora de aspirantes a destinos civiles, según relación publicada en la Gaceta de Madrid de 20 del actual.

Nombrar a don Cristóbal Suauz Anglada encargado de la vigilancia nocturna del Mercado del Carmen de esta ciudad con el haber de ciento ochenta pesetas anuales, por haber resultado desierta la vacante como resulta de la relación publicada por el Ministerio de la Guerra en la Gaceta de Madrid de 20 del actual.

Convocar subasta pública para proceder al recorrido, blanqueo y pintado de las dependencias del Cementerio Católico de esta ciudad con sujeción al pliego de condiciones que sirvió para igual servicio del año 1910.

Rellevar de escombros el hoyo que se ha formado en la calle de San Nicolás, esquina con el paseo de la Miranda, a motivo de haberse hecho desaparecer las bóvedas que formaban sótano, no permitiendo, intente no quede lleno, el que los particulares depositen escombros en otros puntos municipales.

Aprobar el pliego de condiciones para contratar en subasta pública el recorrido, blanqueo y pintado de las dependencias del Cementerio Católico de esta ciudad.

Aprobar el programa de las fiestas que han de celebrarse durante los días 6, 7 y 8 de Septiembre con motivo de la festividad de Nuestra Señora de Gracia.

Quedar enterado del análisis bacteriológico de las aguas de la fuente de San Juan y pozo de la Plaza Vieja practicado por el doctor don Ricardo Castelo Gomez, consignando en acta un voto de gracias a favor de este señor por su trabajo.

Adquirir cuatro ejemplares de la obra «La defensa frente a la peste», por el doctor don Ricardo Castelo, para distribuirlo entre el Laboratorio, la Inspección Municipal de Sanidad, la Junta Municipal de Sanidad y el Archivo del Ayuntamiento.

Regar la parte de carretera de San Luis comprendida hasta el fieltro en la vispera y día que el vecino pueblo de igual nombre celebre su fiesta.

A INFORME

A estudio de la Comisión de Fomento a saber:

Instancia de doña Catalina Cardona Carreras pidiendo permiso para construir una pared de piedra en terrenos que posee en el camino de Torelló.

Instancia de don Rafael Tudurí Carreras pidiendo permiso para abrir una ventana en la casa n.º 27 de la calle de San Elías.

Instancia de don Miguel Florit Mascará ofreciendo ceder al Municipio el sótano que fué de la casa núm. 1 de la calle de San Sebastián comprendido en la parte de vía pública sita entre el paseo de la Miranda y la esquina de San Nicolás.

Instancia de don Miguel Florit Mascará pidiendo se le entregue el bordillo necesario para proceder a la construcción de aceras en la finca que posee con vistas en la calle de San Nicolás.

Instancia de don Jaime Quevedo Victery apoderado de los propietarios de la

casa núm. 4 de la calle puente del Castillo mandada derribar por ruinosas, ofreciendo ceder al municipio la propiedad del solar de dicha casa por el tipo que tiene establecido el Ayuntamiento.

A estudio de la Comisión de Consumos, instancia de don Juan Mercadal Pons propietario de la Aibufera, pidiendo se tenga en cuenta el precio que el pescado de su finca adquiere en el Mercado comparado con el pescado fino de mar, al objeto de que se le haga tributar por consumos en forma justa y equitativa.

A estudio de la Comisión de Hacienda:

Cuentas. A estudio de la Comisión de Beneficencia, moción del señor Bosch de adquirir una máquina para fabricar hielo al objeto de tenerlo disponible en invierno para las necesidades sanitarias del Establecimiento y la ciudad. Y se levantó la sesión.

PUBLICACIONES

Se ha recibido el cuaderno número 34 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 40 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

El ataque al «Arabic»

Nuevos detalles

Paris 22.—Los periódicos publican interesantes detalles del suceso del «Arabic».

Por la revisión de las listas del personal se sabe que iban a bordo 132 pasajeros de segunda clase, 49 de tercera y 243 tripulantes, contando entre éstos, a la plana mayor del barco, lo que hace un total de 424 personas.

Las cifras dadas por el salvamento son las siguientes: salvados, 399; pasajeros desaparecidos, 5; tripulantes desaparecidos, 40. Este total arroja a la cifra de 444, pero el capitán Finch ha declarado en una entrevista que no había más que 421 personas a bordo.

Treinta de los supervivientes están heridos de más o menos gravedad.

De los cinco pasajeros desaparecidos, dos son americanos.

El capitán Finch estaba sobre el puente en el momento en que el barco fué torpedeado.

Serían aproximadamente las nueve y media de la mañana cuando el suceso ocurrió, declarando el capitán que no vio a submarino, y que, según sus noticias, nadie le había visto tampoco.

De pronto percibió, a unos cien metros, un torpedero dirigido contra el buque. Era imposible evitarle, y un momento después el «Arabic» era alcanzado, produciéndose una terrible explosión.

Durante algunos segundos la consternación entre los pasajeros fué enorme. La mayoría de ellos acababa de desayunarse, y todos corrieron hacia el puente.

Con absoluta sangre fría los marineros se pusieron a trabajar, dirigidos por los oficiales, y en el corto tiempo de diez minutos en que el «Arabic» se mantuvo a flote, fueron lanzados al agua once cajas de salvamento.

A algunos pasajeros que cayeron al mar pudieron ser recogidos.

Diez y seis personas sufrieron heridas por la explosión del torpedero.

Obras de enseñanza moderna

magníficamente editadas por la acreditada casa de los señores Seix y Barral Hnos.

Pesetas	Pesetas
CARTILLA (Método científico de enseñar simultáneamente a leer y escribir) 2'00	ROMANERO CASTELLANO al alcance de los jóvenes 2'00
GRAMÁTICA DE LA LENGUA CASTELLANA Primer Grado 1'50	ARITMÉTICA Primer Grado 1'75
Segundo Grado 1'75	Segundo Grado 1'75
Tercer Grado 2'50	Tercer Grado 2'00
	GEOMETRÍA (Estudio de las formas) 1'50
	GEOGRAFÍA HUMANA 2'00

Escritura práctica norteamericana. (Letra continua y sin perfiles, higiénica, fácil, clara, rápida y elegante). 10 cuadernos a DIEZ CENTIMOS cada uno.

Método moderno de caligrafía inglesa. (El único basado en los modernos principios pedagógicos. Elegante letra, clara, rápida y expresiva). 8 cuadernos a DIEZ CENTIMOS cada uno.

Dibujo elemental. (Método educativo basado en modernos principios pedagógicos). 3 cuadernos a QUINCE CENTIMOS cada uno.

Tipografía Mahonesa Calle Nueva

Vinos superiores

Villa Martorell de E. Matas

NEGRO ROSADO CLARETE

Garantizo ser lejítimo zumo de uva.

Acete selecto puro de oliva, refinado.

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52. Avisos: Luna, 21-1.

Dr. G. Forteza

Médico - Cirujano

Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.

Expianada, 67 - Teléfono, 104

Instituto General y Técnico DE MAHÓN

Según prescriben las disposiciones vigentes, la matrícula ordinaria de enseñanza oficial para el curso de 1915-1916 estará abierta en este Establecimiento durante el mes de Septiembre próximo, los días laborables, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde y el último día hasta las doce de la noche.

A tenor de lo ordenado en el párrafo 2.º de la Real orden de 8 de Febrero del corriente año al realizar dicha matrícula entregarán en la Secretaría seis pesetas en metálico para la adquisición de la tarjeta de identidad escolar y tres fotografías en papel, en buen estado de conservación, cuyas fotografías revelarán un parecido exacto del interesado. El tamaño de las mismas será de cuatro y medio por seis centímetros y el retrato estará en posición apaisada.

Las solicitudes de matrícula dirigidas al Ilmo. señor Director del Instituto se facilitarán en la portería del Establecimiento. Los mayores de 14 años presentarán la cédula personal y los que hayan aprobado estudios en otros Institutos lo justificarán por medio de la certificación oficial correspondiente.

Por cada asignatura abonarán ocho pesetas en papel de pagos al Estado y un timbre móvil de cinco céntimos.

Las matrículas de Honor están exentas de pago.

Los alumnos que no se hubieren matriculado en el mes de Septiembre, podrán hacerlo durante el mes de Octubre en matrícula extraordinaria abonando dobles derechos.

El día 1.º de Octubre, caducan los derechos que conceden las matrículas de curso que acaba el día anterior, por lo tanto, los alumnos que en esta fecha no se hubieren examinado y los que hubieren quedado suspensos necesitarán nuevas matrículas para los cursos sucesivos.

Lo que por disposición del señor Vicedirector se hace público para conocimiento de los interesados.

Mahón 24 de Agosto de 1915.—El Secretario, R. Urdemolins.

LOS TURCOS

Falta de carbón

Roma, 22.—Noticias muy recientes confirman que una de las razones en virtud de las cuales experimenta Turquía escasez de municiones, es la falta de carbón. Hace algún tiempo que Alemania y Turquía habían decidido fabricar armas y municiones en los mismos lugares. De Alemania se enviaron a Constantinopla algunos miles de obreros, ingenieros y maquinistas para instalar fábricas de municiones en la capital del Imperio otomano. En efecto, se abrieron las fábricas. Nada falta a ellas, pero se echó de menos muy pronto lo más necesario: el carbón.

Turquía posee muchas minas de hierro, pero están en lugares que caen al mar Negro que está completamente dominado por los rusos. Igual dificultad se les presenta para tener carbón con que alimentar a los cruceros y acorazados alemanes «Goeben» y «Breslau», que están en puerto durante mucho tiempo.

Como Rusia se opone tan energicamente al transporte de municiones, la cuestión del carbón es cada vez más interesante e importante y puede ser causa principal de la rendición o de la toma por los aliados de los fuertes de los estrechos. Todo esto lo dice también muy expresamente un periódico suizo germanófilo, el «Neue Zürcher Zeitung». Los Imperios centrales se ven este peligro perfectamente; por ello hacen presión desesperada sobre Rumania, a fin de que Turquía haga las municiones que no puede procurarse por la falta de carbón, y a pesar de las severas instalaciones de los ingenieros alemanes.

Como Rusia se opone tan energicamente al transporte de municiones, la cuestión del carbón es cada vez más interesante e importante y puede ser causa principal de la rendición o de la toma por los aliados de los fuertes de los estrechos.

Todo esto lo dice también muy expresamente un periódico suizo germanófilo, el «Neue Zürcher Zeitung».

Los Imperios centrales se ven este peligro perfectamente; por ello hacen presión desesperada sobre Rumania, a fin de que Turquía haga las municiones que no puede procurarse por la falta de carbón, y a pesar de las severas instalaciones de los ingenieros alemanes.

Champagne de naranja
Bebida exquisita
De venta: Hannover, 24
Representación: Prieto y Caules, 47A

COLEGIO CASTELLANO

GRACIA 24

Este colegio que bajo la dirección de don Emilio Ortega empezará a funcionar el día primero del próximo Septiembre, tendrá las clases siguientes: Clase de párvulos a las horas de costumbre.

Aritmética Práctica, Contabilidad y Prácticas Mercantiles, Geometría, Geografía, etc., de seis y media a nueve de la mañana y de seis y media a nueve de la noche.

Cuenta además este nuevo centro de enseñanza con una reitoría francesa que dará clases de su idioma a aquellos que por haberse de dedicar al comercio lo precisen.

Lorenzo Pons Marqués

Médico especialista en las enfermedades de los ojos

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.

Anuncivay, 18.

OBRA NUEVA

AMOR Y PATRIA

POESÍAS

RAFEL TORRENT

Precio del ejemplar: 75 céntimos.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

SACOS VACÍOS HARINEROS

se compran a 9'50 ptas.

la docena

Rampa Abundancia 36.

Ayuntamiento de San Luis

La tradicional fiesta de San Luis que se celebrará este año los días 28 y 29 del actual consistirá:

- 1.º Iluminación general por arcos voltaicos durante los días 28 y 29.
- 2.º Pasa-calle por una banda de música.
- 3.º A las 9 de la noche del día 28, bailes públicos.

DIA 29

A las cuatro de la tarde corrida de caballerías, premiándose los vencedores con cucharas de plata.

A las 9 de la noche disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales finalizando con

BAILES PÚBLICOS

San Luis 26 Agosto de 1915.—El Alcalde, Manuel Santa María.

Grans festes de San Luis

Forasters que anan a festes, a can Becu trobareu la taula preparada per fer de totas, la millor feste.

A can Becu es abont hi haurá el número de festa mes bonic.

Bone cara, bone taula, millor vi y pochis dublés.

De tota mena de menjá se ha proveit en Becu per los que vinguin a veure y a gosar de les grans festes que es fan el disapte, diumenge y dilluns vinent a San Lluís en honor del poble en general y d'en Becu en particular.

Un sopar a can Becu es panchó per tota la semana per lo bó, lo molt y lo barato.

Grans festes de San Luis

els dies 28, 29 y 30 del corrent

La festa més grossa la poden fer a

«LA IMPARCIAL»

de

Benito Pons Aposta ve un dels millors cuiners de la Provincia per preparar tota classe de menjats que se os servirán en locals espayosos y frescos. Gelats per tots els gustos.

Poden demanar quan se vulga beguda de desde lo vi tan bó de la terra hasta la marca més acreditada.

El servici será tan esmerat que antes de acabar de demanar ja sereu servits.

De tot, molt y barato. Reservats per familias.

Carrer de San Lluís núm. 12.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Nuevos trabajos por el notable dueto Santo-Ferry.

Estreno de la renombrada Revista Pathé con información cinematográfica alusiva a la guerra.

Para en breve anuncia la empresa el debut de una compañía cuyo personal asciende a once empleados, de ellos cinco artistas, a saber: una tiple dramática y otra ligera que cantan romanzas italianas y couplets en español, una bailarina española, un trasformista y un ilusionista. Director: Enrico Giusti que vino con la compañía Granieri.

TEATRO DE VERANO.—Esta noche se celebrará el beneficio de La Goyita que seguramente recibirá nuevas pruebas de admiración y aplauso. Lo dedica a la guarnición, abonados y público en general. Cantará nuevas canzonetas especiales para este día.

DEL MAR

Toda la da juego, el asunto del vapor alemán «Fangturm» que cual bomba colosal impacta a flota en aguas del puerto de Palma.

En la última sesión aquel Ayuntamiento volvió a tratar de la cuestión que tiene alarmado al vecindario pa merano. Como que el «Fangturm» lleva en sus bodegas 9232 cajas de petróleo, 590 de nafta y 1315 barriles de aceite.

El Comandante de Marina de Palma anticipose a la visita que habla de hacerle por segunda vez el Ayuntamiento y manifestó al señor Alcalde que habla recibiendo hace unos días la orden para el cambio de tondeadero del «Fangturm» y que éste se efectuará en breve.

Dice un periódico que los submarinos encargados por España lo fueron según la distribución que sigue: uno a los Estados Unidos que costará tres millones de pesetas y tres a la isla que importarán millón y medio cada uno.

Respecto a los tres últimos no se podrá cumplir el compromiso hasta que acabe la guerra.

Los pescadores de Porto Colom (Felanix) se muestran esperanzados en la actual temporada de pesca de la lampuga. Se ha notado la presencia del codiciado pez en aquellas aguas.

Deseamos venga hasta las nuestras.

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor «Monte Toro» y hoy ha llegado de dicha ciudad y de Alcudia el «Mahón». En Ciudadela habrá fondeado el vapor correo que saldrá esta tarde para Palma de donde llegará mañana el «Isla de Menorca».

CRÓNICA LOCAL

Anoche acudió bastante concurrencia al paseo de Isabel II, en el que la banda municipal tocó escogidas piezas.

Los aviadores católicos han nombrado patrón a San Pedro Regaleado. Algunos presentaron la candidatura de Fray Rogelio Bacon, pero la mayoría optó por el «Regaleado».

Irreligiosidad y falta de respeto a las cosas santas es designar para esos cargos sin contar con el beneplácito del elegido y sin saber si éste acepta.

Quienes menos respetan la religión son los propios devotos.

A bordo del «Monte Toro» marcharon ayer a Barcelona don Juan Lucera Carreras y don Antonio Casteyó.

Para Barcelona embarcó ayer el vapor correo 24 cabezas ganado mular.

Anoche la calle del Puente del Castillo estaba enteramente a oscuras.

No sólo no hemos visto aumentado el alumbrado de aquel barrio según pedimos, sino que han retirado una lámpara y ayer no se encendió la otra que resta.

Es necesario aumentar en una u otra forma el alumbrado de aquel barrio en vez de dejarlo en absoluta oscuridad.

De una mosca nacen en un mes, 20.000 moscas. En dos meses, 250.000. En tres 8.000.000, y al cuarto mes hay 1.750.000.000 de moscas aproximadamente.

Ante esta cifra aplastante, es preciso reconocer la necesidad de la lucha contra dicho insecto.

Bien es verdad que la vida del mismo es muy breve, porque si no fuera así, los rayos del sol no llegarían a impresionar nuestra vista, y nuestra existencia sería imposible.

En la reforma que prepara el ministro de instrucción pública, el bachillerato se compondrá de cuatro cursos destinados a la cultura general y dos a las secciones de Letras y Ciencias, siendo, con arreglo a este plan, los títulos de bachiller en Letras o en Ciencias.

Los que posean uno o los dos títulos podrán matricularse en las Facultades respectivas en que haya curso preparatorio, sin necesidad de aprobar éste y sin hacer el examen de ingreso.

Ha sido prorrogado hasta el 30 de Septiembre próximo el plazo para el pago voluntario del arbitrio sobre cédulas personales.

Servicios prestados por la guardia municipal y multas impuestas por el señor Alcalde:

Día 8.—Fue multado en cinco pesetas un ciclista por no llevar farol a las 10 de la noche al pasar por la plaza de la Explanada.

Día 11.—Fueron multadas en cinco pesetas tres mujeres por haber refido en la calle de Santa Cecilia.

Día 21.—Fue multado igualmente un individuo por conducir una bicicleta sin el correspondiente farol sobre las 8 y media de la noche por la calle del Doctor Orfila.

Día 24.—Igual multa a un individuo de la calle de Prieto y Caules por fallar a lo prevenido en las ordenanzas municipales.

Durante los días desde el 8 hasta la fecha han sido detenidos y encarcelados 18 muchachos a saber:

- 2 por haber penetrado en la perrería municipal.
- 10 por tomar baños a horas prohibidas.
- 2 por haber hurtado.
- 2 por haber refido.
- 1 por tirar piedras a un anciano.
- 1 por quitar una cuchilla de zapatero a una niña.

Además los municipales prestaron auxilios a un anciano que padece de enagenación mental y fué conducido a su domicilio.

Fue también auxiliada una anciana que sufrió un ataque apoplético.

El sábado fueron expulsados cuatro jóvenes del Paseo de la Miranda por no guardar la debida compostura.

En Bruselas han sido arrestados el rector y varios jesuitas del colegio de San Miguel por haber distribuido a varios alumnos cuadernos con retratos de los reyes y el versículo que dice: «Mas vale morir que ver la ruina de nuestra nación y del santuario».

El juego en tiempos del seráfico Dato.

Títulos con que encabeza un diario las crónicas del juego:

- «Se juega en toda España.»
- «Continúa el escándalo.»
- «La moral y los gobernantes.»
- «Ese periódico afirma en sus crónicas que se juega sin miramientos, tolerándolo las autoridades.»

El escándalo llega hasta el extremo de haber publicado un periódico de la corte, en sitio preferente, el siguiente aviso-anuncio:

«En una casa de moderna construcción, situada en la calle del Prieto».

cipe, cuyo número no recordamos, cerca de la plaza de Santa Ana, se arrienda una sala espaciosa con dos grandes mesas y todo lo necesario para jugar a 3 y 40 y al bacarrat. Precio, 750 pesetas diarias. El arrendador se encarga de que las autoridades no molesten a los jugadores ni a la gente maestra que vaya a dejar el dinero.

En la misma sala de juego se autoriza el funcionamiento de una caja de compra-venta, donde se facilita dinero a gran interés sobre alhajas y todo objeto de valor de dudosa procedencia. Dará razón el mismo arrendador.

Del Ejército:

Por el ministerio de la Guerra se dispone que pueden tomar parte en los sucesivos concursos de ingreso en la Escuela Superior de Guerra los capitanes y tenientes de infantería, caballería, artillería e ingenieros, cualquiera que sea el destino en que presten sus servicios.

Se ha dispuesto que los primeros jefes de los Cuerpos y demás unidades del arma de Infantería cursen al Ministerio de la Guerra con toda urgencia las instancias documentadas de los sargentos que aspiren al ascenso de oficiales de la escala de reserva retribuida.

Se anuncia un concurso para cubrir por turno y conforme ocurran vacantes, 12 plazas de músicos mayores de tercera de Ejército.

La debilidad general se combate fácilmente con el «Calcarb», que se adquiere en las buenas farmacias.

Cotización de la plata
facilitada por la casa Marret Bonnia, Figueras y C. de Barcelona

PRECIOS DE VENTA

Platino	Kilógr.	90'00
Oro fino	100'00	89'50
Plata fina	95'00	90'40
id. 950 m. m.	89'50	89'50
id. 940 id.	89'00	85'80
id. 935 id.	85'80	76'60
id. 900 id.	76'60	64'20
id. 800 id.	64'20	
id. 750 id.		

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles.

Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.

Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.

Barcelona 25 de Mayo de 1915.
Depósito en Mahón: Plaza Arravale, n.º 7.

Facilitada por la casa Caplain Saint-André et Fils de Paris

FRECIOS DE VENTA

Gran surtido de cadenas plata para limosneros

Borax líquido la botella de litro	2'50
Oxido la botella de 114 litro	5'00
Plata fina	95'00
id. 950 m. m.	90'40
id. 940 id.	89'50
id. 935 id.	89'00
id. 800 id.	76'60
id. 916 id.	88'20
id. 750 id.	78'25
Soldadura con hechuras	64'75
Plancha letón especial para soldadura	3'50
Grisoles ingleses clase superior el número 1	6'40
Sierras «Finis» clase superior la gruesa	4'25
Sierras «León» clase superior la gruesa	3'25
Bolas de plata macizas varias números de la casa Catalina Moll, Vda. de Sintes y Cia, Venta exclusiva. Hechuras el mil	8'00

Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Mahón 20 de Mayo de 1915.
Referencias M. Beltrán y C., San Fernando 34

Dinero, Dinero y Dinero!

Se desean partidas para primera hipoteca.
Se ofrecen partidas para primera hipoteca.

IRAPIDEZ Y RESERVA!
Compra-venta de fincas rústicas y urbanas

Informes:
Plaza Miranda, 4. Mahón
De 3 a 1 tarde.

PLANCHADO ALEMÁN

Lavado y planchado de
CUELLOS Y PUNOS
Sucursal en Mahón: Abadeivay, 26

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

DE LA GUERRA

Barcelona 20, 23 y 24.

Alemanes detenidos

Cuando zarpaba del puerto de Barcelona para marchar a Italia el vapor «Regina Elena» fueron detenidos a bordo siete alemanes provistos de pasaportes falsos.

Es admirable por lo bien hecha la falsificación de la firma del cónsul de Italia en Barcelona. Tan bien imitada está que no habría podido descubrirse a no mediar la circunstancia de que el cónsul con inteligente previsión cambió la firma al declararse la guerra.

A bordo del «Regina Elena» había mil trescientos reservistas italianos que quisieron linchar a los alemanes falsificadores de documentos.

Uno de estos fué tripulante del «Emden», evadióse de los aterra, fué a Portugal, vino a España y llegó luego hasta Barcelona.

Este asunto es la comidilla del día en la ciudad condal.

El parte de las tres

Paris.—En el Artois, cerca de Souchez y en Neuville se libran combates caracterizados por el empleo de la artillería, de las granadas de mano y de los petardos.

En la región de Roye se nota gran actividad por parte del enemigo.

En el Argonne, en Fille y en la parte norte se lanzan bombas, granadas y la lucha es muy violenta.

En el resto del frente no hay novedad.

El día 24 un aeroplano francés bombardeó la estación de Offenburg, un empalme de vías en el ducado de Baden.

Ayer una escuadrilla de sesenta y dos aeroplanos también franceses arrojó ciento cincuenta granadas sobre los altos hornos de Dillengen, fábrica de proyectiles de artillería y de planchas para blindajes.

El bombardeo aéreo alcanzó al blanco con admirable exactitud.

Telegramas efusivos

Paris.—El rey Alberto de Bélgica al regresar a Danquerque expidió un expresivo y laudatorio telegrama al Presidente de la República señor Poincaré.

El valiente y abnegado monarca belga elogia al ejército francés y expresa la confianza en un glorioso destino que la revista efectuada le ha inspirado.

El Presidente republicano ha contestado en términos de gratitud y de reciprocidad de afectos.

Estado de sitio.—Espectación

El gobierno de Holanda ha declarado en estado de sitio las islas Frisias, próximas a la costa alemana.

De lugar a una gran especulación el consejo de ministros extraordinario que hoy preside el Rey de Serbia.

Baja en la natalidad

Ginebra.—Se ha notado una disminución alarmante en el número de nacimientos que se registran en Austria.

Respuesta merecida

Londres.—El ministro de Estado señor Grey ha publicado una nota rectificación de las apreciaciones contenidas en el discurso que pronunció en el Reichstag el canciller alemán Bethmann Holweg.

Ha quedado demostrado, dice Grey, que Alemania violó la neutralidad de Bélgica con el propósito deliberado de apastar a Francia.

Alemania ensobrecida y fuerte no sólo quería, sino que promovió la guerra a todo trance, enredó para hacerla forzosa y con el mismo fin rechazó la idea de una conferencia internacional pacifista y amistosamente mediadora.

Era imposible aceptar la idea de que Inglaterra permaneciera neutral, cuando estímulos de la propia dignidad nos indicaban el camino que habíamos de tomar cuando Alemania se burlaba cínicamente de todos los compromisos y hasta pisoteaba su propia firma.

Avida de dominio y llevada de afán de atropellarlo todo, Alemania rechazó las proposiciones de Rusia encaminadas a someter al tribunal internacional de La Haya las diferencias entre Austria y Serbia.

Continuaremos el combate porque queremos vivir libres con la seguridad real y positiva de que no se repetirán agresiones y atropellos como los perpetrados por Alemania.

Próxima ruptura.—Rectificación

Washington.—Se extiende por todas partes la convicción de una próxima ruptura entre los Estados Unidos y Alemania.

Se han tomado todas aquellas medidas indicadas en tales casos.

El Gobierno serbio desmiente la noticia referente a la concentración de tropas en la frontera con Bulgaria.

Alemania por la paz

Stockolmo.—Los periódicos publican revelaciones acerca de las diferentes tentativas en pro de la paz hechas por Alemania cerca de Rusia.

La idea nació cuando el primer fracaso alemán en Varsovia. Entonces se ofreció a Rusia el paso libre por el estrecho de los Dardanelos. Luego se insistió mediante la oferta de nuevas ventajas, cuando los rusos eran dueños de la Galitzia.

En vista de tanto fracaso diplomático se ideó el plan de guerra en Polonia que ahora se desarrolla, mientras en Alemania son muy elogiados el valor, pericia e inteligencia de los

generales que mandan los cuerpos de ejército rusos.

Barcelona 27, 6 y 15.

Sesión solemne

Paris.—A la sesión celebrada por la Cámara de diputados han asistido todos los ministros.

Se esperaban denuncias graves por haberse pedido que la sesión fuera secreta.

El primer ministro señor Viviani pronunció un discurso de conceptos elevados, de sana doctrina y saturado de explicaciones claras y concretas.

Enalteció el trabajo de las diferentes comisiones sin reparar los pequeños errores que pueden haber cometido y que por no ser esenciales no tienen importancia.

Todos los hijos de Francia se muestran a la altura de su destino patriótico y el gobierno se pone a disposición de los ciudadanos.

Es falso que la República se desentienda de cuanto concierne a la defensa nacional. El generalísimo está o guiloso de los ejércitos que dirige y manda.

Hasta la misma prensa alemana nos supone firmemente decididos y en vista de todo lo expuesto no cabe discusión acerca de este punto.

No hemos de ceder hasta que Bélgica sea restaurada en la plenitud de su independencia y hasta que hayamos recuperado la Alsacia y la Lorena.

El orador hace historia de la unión pactada entre todos los partidos para preconizar y robustecer la autoridad del gobierno en estas difíciles circunstancias.

Luego el señor Viviani en tono grave y solemne y en medio de un silencio absoluto se encara con los diputados y les dice:

Ahora, después de oírme, sosteniendo en el poder o derribados, atentos sólo a los supremos intereses de la patria.

Seguidamente se aprueba por quinientos treinta y nueve votos contra uno el crédito pedido por el gobierno y este acuerdo equivale a un voto de confianza.

Desistese de celebrar la sesión secreta y se clausura la cámara hasta el 16 de Septiembre.

El parte de las once

Paris.—He aquí los caracteres de la última jornada según el parte dado anoche a las once:

Al norte de Arras violento cañoneo, en especial en Souchez, Neuville y Lille. Fuego de artillería en Roye, el Aisne y norte de Soissons.

Violentos bombardeos sobre Reims. Nuestras tropas tiraron eficazmente sobre las trincheras de Cartoay y de Reims.

En el Argonne lucha de petardos y granadas.

En el Woevre, Furey y Vosgos, Fontanella y Alsacia acciones de artillería.

Nuestros aeroplanos bombardearon los campamentos alemanes del Woevre e incendiaron varias estaciones y vivacs del Argonne y de Vitry.

También una escuadrilla de veinte y dos aeroplanos franceses, ingleses y belgas bombardeó la estación de Buxtem. Los aeroplanos regresaron indemnes después de lanzar ciento veinte bombas.

Parte alemán

Berlin (oficial).—Esta madrugada nuestras tropas se han apoderado de la plaza fuerte rusa de B. est. Litow. k. A la ocupación han precedido empeñados combates.

Todavía se ignoran los detalles relativos a estas últimas operaciones de guerra.

Parte ruso

Petrogrado (oficial).—En Riga no ocurre novedad.

En Jacobstad y en Devinska se desarrollan combates sin que el enemigo logre avanzar.

Hemos rechazado los ataques parciales contra Vilna.

En Brest-Litowski los alemanes ejercen la máxima presión.

A la derecha del Bug se esfuerzan en avanzar, sin lograrlo.

En la Galitzia se registran tiros.

Manifestaciones del Czar

El czar Nicolás ha expresado al ministro francés en Rusia la voluntad de continuar la guerra.

Recibo mensajes, dijo, para llevar adelante la guerra con firmeza.

Francia puede contar con nuestra voluntad inquebrantable de alcanzar la victoria definitiva.

Varias noticias

Roma.—Se ha decretado una amnistía en favor de los desertores.

Londres.—Los aeroplanos rusos han bombardeado varios barrios turcos del Asia Menor.

El gobierno rumano ha llamado a filas los cupos de 1909 y sucesivos hasta 1915.

Sigue la concentración de tropas austro-alemanas en la frontera de Serbia.

Washington.—Se dice que el Presidente Wilson aceptará la desaprobación por parte del gobierno alemán del hundimiento del vapor «Arabic».

A la altura de Ostende un comandante inglés desde un aeroplano bombardeó y destruyó un submarino alemán.

CASINO LIBERAL DE SAN LUIS (COMITÉ)

Esta sociedad celebrará lucidos bailes los días 28 y 29 del corriente con motivo de conmemorar el Santo titular de este pueblo. Acudid todos a esta sociedad en la que se encontrarán, a precios sumamente económicos, toda clase de comidas, vinos, licores y refrescos a cargo del renombrado conserje don Jaime González, (a) CHARES.

Cocina particular.

Servicio rápido y esmerado

La Junta.

Casino Recreativo Sanluisense

Con motivo de celebrarse en este pueblo su fiesta en los días 28 y 29 de los corrientes en este Casino se encontrará toda clase de comidas, bebidas y refrescos, corriendo a cargo la cocina del reputado cocinero don Bartolomé Perelló, lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, el conserje de dicho casino.

TRASLADO

El establecimiento EL BAZAR de la calle Nueva 37, traslada sus existencias y oficinas a la calle Hannóver número 11: En dicha casa habrá el despacho de los Automóviles de Ciudadela en donde se recibirán y cuidarán toda clase de encargos para todos los pueblos de la Isla. El 1.º Septiembre estará instalado el teléfono número 151.

OBRA NUEVA

El sentido común y la guerra

de G. Bernard Shaw

Precio: 2'50 pesetas.

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre 1915.

PANADERIA

LA CATALANA

17 IGLESIA 17

Se avisa al público que todos los domingos se elaborará:

Pan madrileño.—Pan francés.—Panecillos

Tipografía Mahonesa. Calle Nueva,

Para hacer un licor exquisito en casa, comprese

Madeleine

Producto exclusivamente vegetal, compuesto con varias hierbas inofensivas

Con este preparado, sin necesidad de utensilio alguno, se obtiene en casa, con muy reducido gasto y gran facilidad, DOS BOTELLAS de un litro del más excelente y exquisito licor, tónico y estomacal, tan agradable como la Chartreuse y otros similares.

De venta en farmacias, droguerías y colmados

Caja verde: 1'00 peseta. Caja amarilla: 0'80 peseta.

Concesionarios: GISPERT Y CORTADA, S. A. Diputación, 282, Barcelona - Teléfono 3736

Representante en Mahón y Menorca: JUAN FIOL PRIETOS, Cifuentes, 145. - Mahón

Automóvil SAXON

SAXON



SAXON LIGERO 15 HP.

MOTOR monobloc, 4 cilindros 66 por 101.
 IGNICION magneto Bosch.
 ENFRIAMIENTO por termosifón, radiador celular.
 LUBRIFICACION automática por bomba.
 EMBRAGUE eficiente, acero sobre raybestos.
 TRANSMISION por cardan, con diferencial, dos cambios de marcha y marcha atrás.
 FRENOS eficientes de pé y mano.
 CHASSIS de acero comprimido.
 MUELLES Cantilever de acero y nadio.
 RUEDAS de madera o metálicas a elección, de 750 por 75 u 85.
 CARROCERIA torpeda, dos asientos, con capota, parabrisas, etc. esmaltado todo en negro, con la caja azul obscuro.
 Completamente equipado con faros, generador de acci6n, pnsus, herramientas, cric, etc.

PESETAS 4.750

Con puesta en marcha, con faros e ignición eléctricos por dinamo Davis y Gray.

PESETAS 4.925

Puesto en Barcelona, riesgos y portes a cargo del destinatario

Cochecito ideal para jóvenes, visitantes, médicos, etc. por su poco precio, reducidos gastos, infimo coste de entretenimiento, menor contribución, etc.

Concesionario general para Mahón (Balears)

ANTONIO RIUDAVETS

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera.

Alerta infaliblemente: no sufre engañ6 ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, recogido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las percutibilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas y exaradas de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

Tipografía Mahonesa

CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio: Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

El Teatro de los Niños

C. B. NUALART

Juguete instructivo que participa de interés pictórico, literario, trabajo manual y finalmente educativo

El «Teatro de los Niños» está al alcance de todas las fortunas, no pierde nunca su interés, pues como en los teatros de verdad, renueva constantemente con estrenos, y cada uno de estos es sólo cuestión de unos céntimos.

El cuaderno «Teatro-Escenari6» contiene:

- La boca del teatro con su proscenio.
- El escenario.
- El tel6n de boca.
- Los bastidores de boca.
- La pantalla de luz.
- Taquillaje e instrucciones.

Esto, que el niño ha de comprar una sola vez, se adquiere por dos pesetas.

Cada cuaderno, conteniendo una obra, comprende una comedia en dos actos, dos decoraciones compuestas de tres o cuatro telones, los personajes adecuados, instrucciones generales, el libreto, etcétera.

Precio: 1'50 pesetas cada cuaderno.

OBRAS PUBLICADAS

- «El alma de las ruinas» (2 actos).
- «El mercader de Venecia» (2 actos).
- En breve se publicarán otras.

Ha llamado poderosamente la atención nuestro teatro. El efecto plástico de las decoraciones es sorprendente, y todo el mecanismo está resuelto de una manera definitiva.

Una representación puede ser ejecutada a la perfección por dos niños. La comedia está impresa de modo que pueda cortarse cada parlamento; éstos están numerados, y basta que uno de los niños actores se quede con los números impares y el otro con los pares.

Es un juego que incluye el libro, la acción, la visión práctica y el trabajo.

Hay un modelo especial de lujo que contiene el teatro montado y plegable, con dos obras de dos actos, cuyo decorado está ya recortado y listo, todo dispuesto para efectuar las representaciones, pudiendo guardarse siempre en un lindo estuche.

Pesetas diez cada caja.

Véndese en esta ciudad en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

AVISO A LOS HERNIADOS

y a mis clientes de Menorca

A los numerosos enfermos de hernia (quebradura) y de otras afecciones de la región abdominal que tenían solicitado se les diera aviso de los días de Julio en que se hallaría en Menorca el Delegado de esta Casa, les he participado por escrito, que:

Debido al excesivo número de encargos que tengo para cumplir, con todo, y habiéndose sido hechos, algunos de ellos, en Mayo último, y dado que quien ya todos los años a esta isla a fines del mes de Julio, es el Subjefe de esta Casa, no podrá efectuarlos en el actual, por no poder ausentarse tan inmediato auxiliar mío hasta haber cumplido los encargos que se me tienen hechos.

Además, aunque en Julio fuese a esta isla no sería posible complacer con prontitud a quienes así lo desearan, pues que en esta Casa se sirve, por riguroso turno, salvo casos en los cuales, por su gravedad, el menor retraso pudiera acarrear funestas consecuencias.

Así, pues con la debida oportunidad se avisará a mis clientes la ida a esa isla del Subjefe de esta Casa, así como a cuantos la deseen saber y lo soliciten de este Despacho, desde donde les será enviado gratis folleto descriptivo de las especiales creaciones del ortopédico especialista PEDRO RAMÓN, CARMEN, 38, piso 1.º, BARCELONA.



“NUGGET”

LO MEJOR PARA EL CALZADO

De todas las cremas que se venden en Inglaterra, tiene la preeminencia por LA CALIDAD, preeminencia reconocida e indiscutible desde hace más de 10 años.

Se gasta muy poca cada vez.

Da un brillo perfecto, de una rara permanencia.

Conserva la piel en vez de estropearla. No huele ácido ninguno. Se adapta a la piel ordinaria, a la muy delicada, y también al charol.

No mancha la ropa.

Es impermeable: después de andar sobre suelo mojado, deje secar los zapatos, y sólo con frotarlos con un paño suave quedarán lustrosos como antes.

CAJAS negro y color a 0'20 céntimos

Pida V. la marca NUGGET e insista V. en que le sea servida

DE VENTA: En Mahón en los establecimientos: El Bazar, Nueva, 37 y Hannover, 11; 2ª pa'eria de don Amado Clar, Pl y Margal, 42; comercio de doña Agueda Bazar, Cifuentes, 82; comercio de don Benito Seguí, San Lorenzo, 94. En Villacarlos, en el Estanco y en San Luis en la Cooperativa «La Luz del Porvenir».